Nouvelle brèves

Son Altesse Royale la princesse Margaret fera un séjour au Canada du 18 au 27 juillet. Elle se rendra en Alberta et en Saskatchewan pour participer aux célébrations marquant le soixante-quinzième anniversaire de l'entrée de ces provinces dans la Confédération.

Les habitants de l'Ontario pourront bientôt payer leurs amendes avec des cartes de crédit, a fait savoir le procureur général de cette province. A Toronto déjà, les automobilistes peuvent acquitter directement à la banque leurs amendes pour stationnement interdit.

Guy Lafleur a marqué dernièrement le 400e but de sa carrière dans la Ligue nationale de hockey, devenant ainsi le plus jeune joueur à réussir cet exploit.

Trois destroyers et 1 000 Canadiens ont participé à des manoeuvres navales multinationales de trois semaines près d'Hawaii. Le Canada, l'Australie, la Nouvelle-Zélande, le Japon et les États-Unis ont pris part à l-"opération Rimpac 80", manoeuvres au cours desquelles tous les aspects de la guerre navale ont été expérimentés.

Un colloque, intitulé Brazil Outlook et parrainé par la Chambre de commerce Brésil-Canada a eu lieu à Toronto au début de l'année. Environ 100 hommes d'affaires et banquiers canadiens y ont participé. Il y a été question de l'économie du Brésil, de son régime politique, de la formation d'entreprises mixtes et des débouchés des exportations vers ce pays.

Pour marquer le centenaire de ses activités au Canada, la compagnie Esso a versé \$40 000 aux Grands Ballets canadiens pour la création d'un ballet. Sur une chorégraphie de Fernand Nault, l'oeuvre, intitulée Pas d'époque, retracera l'histoire de la danse depuis un siècle. Elle sera au programme de la saison 1980-1981 des Grands Ballets

Les parents des enfants soignés pour des maladies graves à l'hôpital montréalais Sainte-Justine pourront loger dans une maison aménagée spécialement à leur intention tout à côté de l'hôpital. La "maison" comprendra 20 unités privés de logement, des salons de détente et de réunion, des aires domestiques et des salles de jeu. Le prix sera de \$5 par nuit. Cette "maison" devrait ouvrir d'ici peu.

Un accord de financement de \$3,5 millions appuie la vente, au Brésil, d'équipement de transmission électrique d'une valeur de 4,1 millions par Canadian General Electric Co. Ltd, de Toronto (Ontario) et Dominion Engineering Co. Ltd de Peterborough (Ontario). La vente devrait engendrer quelque 165 années-personne au Canada. L'accord a été annoncé par la Société pour l'expansion des exportations et la Banque de Montréal.

Un système informatisé de délivrance des licences du Service radio général (SRG) a été lancé par le ministère des Communications. Le ministère procède actuellement à l'envoi du premier avis de renouvellement de ces licences, au moyen d'un ordinateur installé à Ottawa. Cet ordinateur fera aussi le traitement des réponses, et bientôt, il délivrera les licences.

Pour la première fois dans L'Église du Québec, une femme a accédé au poste de secrétaire général de l'Assemblée des évêques du Québec. Il s'agit de soeur Gisèle Turcot, de la congrégation Notre-Dame-du-Bon-Conseil de Montréal qui travaille déjà à l'Assemblée des évêques où elle s'occupe des questions sociales.

Les électeurs ont réélu le candidat libéral, M. Léopold Corriveau, lors de l'élection fédérale partielle tenue le 24 mars dans la circonscription de Frontenac (Québec). L'élection dans ce comté avait été reportée à cause du décès subi du candidat créditiste. Le chef du Parti du crédit social, M. Fabien Roy, battu lors des élections générales du 18 février, était l'un des candidats dans Frontenac.

Les raffineries canadiennes ont produit 10 250 000 mètres cubes de produits pétroliers en décembre dernier, soit une hausse de 6,5 p. cent sur décembre 1978. Les ventes nettes de tous les produits pétroliers se sont chiffrées à 9 670 900 mètres cubes, soit une augmentation de 2,5 p. cent par rapport à décembre 1978.

Dans le cadre d'échanges, des élèves d'écoles secondaires anglophones de Hull (Québec) se rendront en France le 19 juin pour effectuer un séjour d'un mois en

compagnie de jeunes Français d'Auxerre qui auront auparavant passé trois semaines au Canada.

Un professeur de l'Université de Regina (Saskatchewan), M. Frederick Anderson, mènera une enquête sur le niveau et la structure de la rémunération des employés des métiers d'atelier des chemins de fer. L'enquête sera menée à la demande de l'Association des chemins de fer du Canada et du département des employés de chemin de fer, division n. 4, qui représente quelque huit syndicats des métiers d'atelier.

Fonds de...(suite de la page 5)

un programme de recherche dans le cadre duquel elle a prêté son concours financier à environ 500 projets de recherche sur des collectivités indiennes, inuit et métisses du Canada tout entier. Grâce à cette initiative, connue maintenant sous le nom officiel de Programme d'ethnologie urgente, le musée de l'Homme a enrichi son fonds documentaire d'un grand nombre de données significatives, que ce soit sous forme de rapports écrits, notes de terrain, photographies, bandes sonores ou encore de films.

En dépit de tous ces efforts, le Musée constate, dans son Rapport sur les études canadiennes consacré au Programme, que "le dossier ethnographique et ethnolinguistique canadien présente encore beaucoup trop de lacunes". Pour mieux comprendre l'étendue du problème, il suffit de considérer que les 275 000 Indiens inscrits du Canada se subdivisent en une multitude de groupes relativement petits, disséminés dans tout le Canada. En outre, certains groupes comme les Inuit ne figurent pas sur la liste de bandes du gouvernement, tandis qu'un grand nombre d'autochtones ont quitté les réserves pour s'établir dans des centres urbains.

Au problème de la répartition géographique s'ajoute le fait qu'une étude ethnographique approfondie doit comporter des centaines de thèmes culturels pertinents, notamment l'ethnobotanique, la musique, la mythologie, les relations avec les animaux. Dès lors, on demeure confondu devant l'immensité de la tâche à accomplir pour constituer un dossier exhaustif sur l'un quelconque de ces

(Article inspiré du Rapport sur les études canadiennes du Service canadien d'ethnologie, par J. Garth Taylor).

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en espanol bajo el título Noticiario de Canadá.